

Le Président

À Moulins,  
Le 1<sup>er</sup> décembre 2025

Madame le Maire, Monsieur le Maire,  
Madame la Présidente, Monsieur le Président,

Je souhaite attirer votre attention sur un sujet majeur pour l'avenir de notre département, du Massif central et, plus largement, de l'aménagement du territoire national.

La SNCF vient d'annoncer une liaison TGV Bordeaux–Lyon qui ne passera pas par le Massif central, mais par la région parisienne, via Massy. Autrement dit : une transversale Ouest–Est qui remonte vers Paris. Une absurdité géographique, économique et politique.

Ce choix revient à effacer une nouvelle fois le cœur de la France des cartes ferroviaires. Il ignore les besoins des habitants, des entreprises, des étudiants et des territoires qui structurent notre bassin de vie. Il ignore également les priorités affichées par l'État lui-même : le projet de mine de lithium, reconnu <sup>projet d'intérêt national majeur</sup>, nécessite précisément la modernisation de cette ligne historique.

C'est pourquoi nous avons lancé, avec plusieurs élus du Massif central, une pétition nationale afin de défendre une alternative cohérente : la relance immédiate d'une véritable liaison Bordeaux–Lyon par le Massif central, en Train d'Équilibre du Territoire (TET), sur la base de la ligne existante réhabilitée.

Cette liaison n'est pas un simple trait sur une carte. Elle permettrait :

- de relier efficacement les métropoles régionales, comme le fait déjà le Nantes–Lyon qui passe et s'arrête dans le Bourbonnais,
- d'assurer un aménagement équilibré du territoire, au lieu de renforcer la centralisation des mobilités autour de Paris,
- d'irriguer toute la diagonale du centre, et notamment la Creuse, l'Allier, la Corrèze, la Haute-Vienne et le Puy-de-Dôme,
- de soutenir notre économie, nos entreprises, notre emploi et l'attractivité de nos communes,
- d'offrir une alternative crédible au tout-voiture, en cohérence avec la transition écologique.

Je vous invite donc à signer et à relayer largement la pétition en ligne :  
<https://www.change.org/p/promouvoir-une-liaison-ferroviaire-bordeaux-lyon-via-le-massif-central>

Votre signature, celle de votre conseil municipal et la diffusion auprès de vos administrés seront essentielles pour porter collectivement cette demande auprès du Gouvernement et de la SNCF.

Je vous remercie par avance pour votre engagement et votre relais.

Je vous prie d'agréer, Madame la Maire, Monsieur le Maire, Madame la Présidente, Monsieur le Président, l'expression de ma considération distinguée.

*Notre territoire compte sur vous !*



**Claude RIBOULET**  
Président du Conseil départemental